

schwerer Schlag versetzt wurde und der Frieden in Europa gerettet werden konnte. Die Mitglieder der DBD wurden durch die Ereignisse in der ČSSR in der Überzeugung bestärkt, daß die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei, die Notwendigkeit einer starken und stabilen Staatsmacht beim Aufbau des Sozialismus, die sozialistische Planwirtschaft auf der Grundlage des demokratischen Zentralismus sowie die feste Freundschaft und Zusammenarbeit mit der Sowjetunion unverrückbare Grundlagen sozialistischen Denkens und Handelns sind.

Der Erste Sekretär des Zentralkomitees der SED und Vorsitzende des Staatsrates der DDR, Walter Ulbricht, würdigte in seiner Erwiderung das zwanzigjährige erfolgreiche Wirken der DBD, das sich in den Ergebnissen des VIII. Parteitages sichtbar widerspiegelte. Er betonte, daß die DBD die modernste Bauernpartei ist, die es je in Deutschland gegeben hat. Sie läßt sich von den Erkenntnissen der fortschrittlichsten Gesellschaftswissenschaft, der Agrobiologie und der Technik leiten. Deshalb kann sie in ihrer Arbeit auch große Erfolge verbuchen.

Walter Ulbricht bezeichnete die Beschlüsse des X. Deutschen Bauernkongresses als die konkrete Anwendung der sozialistischen Verfassung in der Landwirtschaft und Nahrungsgüterwirtschaft. Mit dem X. Deutschen Bauernkongreß hat auch in der Entwicklung der DBD ein neuer Abschnitt begonnen. Jetzt besteht die Aufgabe darin, das entwickelte gesellschaftliche System des Sozialismus umfassend im Komplex anzuwenden und das Teilsystem Landwirtschaft und Nahrungsgüterwirtschaft zu entwickeln. Dabei geht es um die genaue Kenntnis und Beherrschung der Entwicklung des gesellschaftlichen Systems des Sozialismus durch die weitere Vervollkommnung der sozialistischen Demokratie.

Die neuen und interessanten Aufgaben können nur in echter Gemeinschaftsarbeit gelöst werden. Dabei ist von besonderer Bedeutung, die politisch-ideologische Arbeit wirksamer zu gestalten, um den Genossenschaftsbäuerinnen und -bauern zu helfen, sich zu sozialistischen Persönlichkeiten zu entwickeln.

Die politische Arbeit mit den Menschen muß darauf gerichtet sein, den engen Zusammenhang zwischen der Arbeit unserer Werktätigen zur Verbesserung ihres Lebens mit der allseitigen Stärkung der DDR und der Sicherung des Friedens noch besser zu erläutern. Für die Stärkung der sozialistischen DDR ist die Meisterung von Wissenschaft und Technik die wichtigste Voraussetzung. Ohne sie ist es nicht möglich, den Lebens-